

**Zeitschrift:** Cahiers du Musée gruérien  
**Herausgeber:** Société des Amis du Musée gruérien  
**Band:** - (1981)

**Rubrik:** Rapport du président

#### **Nutzungsbedingungen**

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

#### **Conditions d'utilisation**

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

#### **Terms of use**

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

**Download PDF:** 12.01.2026

**ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>**

Société des Amis du Musée Gruérien - Saison 1980-1981

Rapport du Président

Chers amis,

Les Fêtes du 500ème anniversaire de l'entrée de Fribourg dans la Confédération ont incité le comité à réunir exceptionnellement l'assemblée générale en automne.

Durant la saison écoulée, notre société a organisé les manifestations suivantes :

19 juin 1980 Conférence de Monsieur Pierre Bugnard de Charmey, sous le titre "Nouveaux objets de l'intégration cantonale / le cas de la Gruyère au tournant du siècle".

18 septembre 1980 Conférence de Monsieur Stuart Morgan sous le titre "La Romandie médiévale vue de l'hélicoptère".

5 octobre 1980 Sortie annuelle. Visite des collections de la Fondation Abegg à Riggisberg et du Musée des instruments à vent à Zimmerwald.

5 novembre 1980 Conférence de Monsieur Ernest Schulé sur les "Richesses du patois".

23 février 1981 Conférence de Monsieur Yves Giraud sur "Les Voyages du Capitaine Ripon aux Grandes Indes".

14 mars 1981 Sortie au Musée historique de Berne. Visite du "Bel étage" sous la conduite du Conservateur.

Outre ces manifestations auxquelles tous les membres étaient invités, notre société s'est occupée de la vente des insignes du premier août 1980, tâche qu'elle a dû abandonner pour l'année 1981.

A l'occasion de Noël 1980, nous avons édité la lithographie "Naissance" de Denise Voita.

Le 2 mai 1981, vingt enfants âgés de 8 à 13 ans ont pu visiter des vieux fours à pain à Romanel-sur-Lausanne, sous la conduite de Monsieur Pierre Delacrétaz qui a permis à ses jeunes visiteurs de fabriquer chacun un pain. Cette sortie réservée aux enfants a été organisée par Monsieur Gilbert Baechler secondé par Monsieur Michel Rusca, instituteur, à Bulle, Le transport a été facilité par la mise à disposition d'un bus par Monsieur Jean-François Rime. Qu'ils soient tous ici vivement remerciés.

Les amis du Musée répondent généralement bien aux invitations qui leur sont adressées; on remarque cependant un fléchissement de l'intérêt porté aux conférences. La lecture des comptes vous le démontrera. Aussi, avons-nous décidé de réduire nos efforts dans ce sens.

Nous avons continué comme l'année précédente la visite du Musée village après village. Entre le 24 janvier 1980 et le 7 mai 1981, une soirée a été consacrée à chacune des Communes suivantes :

- a] toutes les Communes de la Paroisse de Sâles,
- b] La Roche,
- c] Riaz,

- d] Gruyères,
- e] Grandvillard,
- f] Marsens,
- g] Corbières.

La population des villages répond massivement à nos invitations. Nous pensons rendre ainsi un grand service au Musée en y faisant pénétrer foule de gens qui n'y seraient peut-être pas venus sans l'organisation de ces petites soirées familières.

Notre société compte actuellement 873 membres dont 44 membres à vie. Le comité envisage de nouvelles mesures pour recruter de nouveaux membres dans la population villageoise.

Durant la saison écoulée, nous avons eu la peine de perdre les fidèles membres suivants : Madame Joseph Pasquier-Wetzler, Mademoiselle Marthe Reichlen, Monsieur Max Ducarroz, Monsieur Marcel Beaud, tous quatre à Bulle, Monsieur Maurice Bouvier, à Gruyères, Monsieur Pierre Yerly, à Treyvaux. Nous présentons à toutes les familles endeuillées notre profonde sympathie.

Autre départ, mais pour un heureux motif, celui de Mademoiselle Simone Glasson qui a été contrainte de remettre sa démission au comité peu avant son mariage avec Monsieur Christophe de Reyff. Tous les Amis savent les innombrables efforts qu'elle a déployés pour le Musée et pour la vie culturelle de notre région. Energique et entreprenante, elle laisse un grand vide dans notre comité tant ses dons sont diversifiés et sa générosité inépuisable. Nous lui réitérons ainsi qu'à son mari nos voeux de bonheur.

Jacques Baeriswyl